



Since 1969

**Projektbericht
Gesunde Ernährung in Slum-Kindergärten (UCDP)**



Ranchi, September 2023

Berichtszeitraum

JULI 2022 – AUGUST 2023

Idee

Sicherstellung eines gesunden Mittagessens für die Vorschulkinder aus den städtischen Slums in Ranchi

Geplante Aktivitäten

- Umstellung von Brennholz auf Gas für die Zubereitung der Mittag Mahlzeiten.
- Tägliche Versorgung der Kinder in den Kindergärten mit gesundem Essen, darunter ein warmes Mittagessen sowie Obst und Milch.
- Anschaffung von Kochutensilien und Geschirr (Teller etc.) für die Kindergärten.

Aktivitäten

Regelmäßige Essensversorgung für Kinder in sechs Vorschulen in Slums Die Hauptaktivität des Projekts war die regelmäßige Essensversorgung der Kinder in den sechs Vorschulen in den Slums, die wir während des gesamten Berichtszeitraums durchführten. Um die Qualität der Verpflegung schrittweise zu verbessern, planten und führten wir mehrere Treffen und Workshops mit den Köchen und Lehrern durch, um die Bedeutung der Ernährung detailliert zu erläutern und gemeinsam einen Wochenplan zu entwickeln.



Anschaffung von Kochgeräten, Geschirr und Gasanschlüssen für alle Zentren

Im Berichtszeitraum konnten wir endlich die neuen Gasanschlüsse mit nachfüllbaren Gasflaschen und einen Zwei-Flammen-Gasherd für jedes der Vorschulzentren besorgen. Darüber hinaus haben wir auch neues Kochgeschirr und Geschirr angeschafft.



Zur Übergabe luden wir Lehrer und Köche aller Vorschulen in die YMCA-Zentrale ein.

Sie waren sichtlich erfreut, die neuen Artikel zu erhalten und zu prüfen, und innerhalb weniger Tage nach der Lieferung in den Zentren konnten alle neuen Artikel in Gebrauch genommen werden.



Zahlung von Honoraren an die Köchinnen in den sechs Zentren.

Die Bereitstellung von Geldern und Materialien für die Schulspeisung ist zwar unerlässlich, mindestens ebenso wichtig ist jedoch das Engagement und die Sorgfalt derjenigen, die täglich das Essen für die Kinder zubereiten. In jedem der städtischen Slumzentren konnten wir eine engagierte Frau aus den Reihen der Anwohnerinnen als Köchin für die Vorschulkinder ihres Zentrums gewinnen. Da uns bewusst ist, dass die budgetierten Zuschüsse für diese Arbeit sehr gering sind, freuen wir uns umso mehr, dass unsere sechs lokalen Köchinnen bereit sind, täglich in die Küche zu gehen und ihren persönlichen Beitrag zur positiven Entwicklung der Kinder in ihrem Viertel zu leisten. Unsererseits ist es wichtig, sicherzustellen, dass die Frauen ihre monatlichen Zuschüsse erhalten, was uns auch gelungen ist.

Anleitung, Betreuung und Monitoring der Aktivitäten

Die qualitativen Veränderungen, die wir im Rahmen dieses Projekts in Bezug auf die Schulspeisung in den Slum-Kindergärten erreichen wollten, geschehen nicht von selbst. Unser Team aus Sozialarbeitern und Projektkoordinatoren hat durch seinen engagierten Einsatz maßgeblich zum Erfolg der Maßnahme beigetragen. Regelmäßige Besuche in den Zentren, Gespräche mit Köchen, Lehrern und Eltern sowie die Organisation kleiner Schulungen sind hier besonders hervorzuheben.

Herausforderungen

Störungen im internen Geldfluss, da es mehrere Monate lang nicht möglich war, erhaltene ausländische Gelder vom vorgesehenen FC-Konto in Delhi auf das Verwendungskonto in Ranchi zu überweisen, von dem aus die Auszahlungen erfolgten. Diese Unregelmäßigkeiten führten zu vorübergehenden Geldengpässen auf Ausführungsebene. Während dieser Zeit mussten die Lehrkräfte der Zentren den Einkauf von Lebensmitteln als Barvorschuss aus eigener Tasche finanzieren, der erst später zurückgezahlt werden konnte. Infolgedessen konnte in den ersten Monaten des Berichtszeitraums die gewünschte Qualität der Kinderernährung noch nicht erreicht werden, obwohl zumindest die Mindestanforderungen erfüllt werden konnten und die Kinder täglich Nahrung erhielten.

Hervorhebung der wichtigsten Erfolge

Wir freuen uns sehr, dass wir unsere Projektziele erreichen und die damit verbundenen Herausforderungen meistern konnten. Gegen Ende des Berichtszeitraums, obwohl bereits mitten im Schuljahr, stellten wir fest, dass die Zahl der Kinder, die unsere Vorschulen besuchen wollten, um mindestens 10 % gestiegen ist. Dies lässt sich an der verbesserten Qualität des Essens in den Zentren ablesen.



Obwohl ursprünglich nur etwa 150 Kinder im Alter von 2 bis 5 Jahren in die Vorschulen aufgenommen werden sollten, ist die Zahl der Kinder, die in die Vorschulen aufgenommen werden, mittlerweile auf 206 gestiegen. Dies zeigt, wie wichtig es ist, Bildungsangebote mit der Versorgung von Kindern aus wirtschaftlich benachteiligten Familien mit nahrhafter Ernährung zu verbinden.

Kurzer Finanzbericht

Einnahmen			Ausgaben		
Nr.	Einzelheiten	Betrag in Rupien	Nr.	Einzelheiten	Betrag in Rupien
1	Von Little Steps e.V. 1. Rate	2,41,607/-	1	Kochgeräte, Gasanschlüsse und Geschirr	99,263/-
2	Von Little Steps e.V. 2. Rate	2,41,607/-	2	Monatliche Ausgaben für Lebensmittel	1,93,761/-
3	Von Little Steps e.V. 3. Rate	1,50,239/-	3	Vergütung der Köche	1,99,800/-
	Gesamteinnahmen	6,33,453/-		Gesamtausgaben	4,92,824/-
				Restguthaben	1,40,629/-
	Gesamtsumme	6,33,453/-		Gesamtsumme	6,33,453/-

Ausblick auf die Fortsetzung der Arbeiten

Aufgrund der sehr erfolgreichen Entwicklungen im Rahmen der durchgeführten Maßnahmen und angesichts der anhaltenden Situation der Kinder in den Slum-Vorschulen möchten wir die Schulspeisung für die Kinder in den sechs Slum-Zentren fortsetzen. Für die Fortsetzung um ein weiteres Jahr werden voraussichtlich Gesamtkosten in Höhe von 745.000 Rupien entstehen. Ein Projektantrag wurde an Little Steps e.V. mit der Bitte um weitere Unterstützung unter Berücksichtigung der Verwendung der Restmittel aus dem ersten Projektjahr gesendet, sodass eine Gesamtunterstützung von 604.371 Rupien beantragt wird.



Im Namen der Kinder und ihrer Familien, aller Mitarbeiter und Mitglieder des YMCA Ranchi möchten wir den großzügigen Spendern, Mitgliedern und Freunden von Little Steps e.V. in Berlin unseren herzlichsten Dank aussprechen!

Bericht erstellt von

Ashish Topno
Project Coordinator (UCDP)
Secretary, YMCA Ranchi